
SV Westfalia Gemen e.V. - Abteilung „Tischtennis“

Protokoll der Abteilungsversammlung 2023

am 27.01.2023, Beginn: 19:05 Uhr

TOP 1 – Begrüßung durch den 1. Vorsitzenden, Pascal Schlattmann:
• als Vertreter des Gesamtvereins nimmt der 2. Vorsitzende, Jörg Vorholt, an der 

Abteilungsversammlung teil
• Neumitglied Michael Wedmann wird herzlich willkommen geheißen, ebenso der Beerpong-

Wart, Konrad Knufmann
• insgesamt 25 Teilnehmende
• stilles Gedenken an den langjährigen 1. Vorsitzenden und späteren Ehrenpräsidenten, 

Günter Elskamp, der auch der TT-Abteilung stets verbunden war

TOP 2 – Update einiger Themen aus der letzten Versammlung
• Sauberkeit der Sporthalle

◦ die Sauberkeit der Sporthalle, insbesondere der sanitären Anlagen, hat sich gegenüber
dem Jahr 2022 nicht verbessert

◦ die Stadt Borken vertritt den Standpunkt, dass es sich dabei um temporäre Ausnahmen
handele und um keinen Dauerzustand; deshalb soll die Situation regelmäßig per Foto 
dokumentiert und an die Stadt weitergeleitet werden

◦ wir wollen an unserer eigenen Sauberkeit arbeiten; dies gilt vor allem für den 
Serviceschrank; Grundsatz: „Halle mindestens so sauber verlassen, wie vorgefunden“

• Austausch einiger Tischtennis-Tische
◦ die ältesten Tische sind ca. 15 Jahre alt
◦ Andreas Brand hat vier neue Tische bestellt, die am 12.01. geliefert wurden
◦ die neuen Tische werden am im Rahmen eines Material-Tages am 18.03. ab 14:00 Uhr

aufgebaut
• Austausch der Musikanlage, die im Serviceschrank verbaut ist

◦ die aktuelle Musikanlage ist schon sehr betagt
◦ eventuell kann eine gebrauchte Musikanlage günstig vom Sauerlandlager Gemen 

erworben werden
• Anschaffung eines Ballroboters

◦ die Entscheidung, ob ein Ballroboter gekauft wird, steht noch aus
◦ hängt davon ab, ob von der AG Gemener Vereine benötigt (Details dazu unter TOP 4)

• Trainer und Training
◦ Jürgen Gahlmann und Dietmar Rinas konnten als neue Trainer gewonnen werden; sie 

unterstützen ab sofort Michael Schenkendorf beim Nachwuchs-Training am Dienstag 
(Jürgen) und Donnerstag (Dietmar)

◦ Dietmar Rinas über seine Beweggründe: Abmeldung unserer letzten Jugend-
Mannschaft zur Rückrunde und Auflösung der TT-Abteilung des VfL Ramsdorf haben 
Sorgen vor der Zukunft unserer Abteilung gemacht

◦ großer Dank an Jonas Cleve, der zur Zeit sowohl dienstags und donnerstags, als auch 
samstags beim Anfängertraining als Assistenztrainer fungiert; er wurde im jüngsten 
Zeitungsbericht nicht erwähnt, daher Entschuldigung; soll zeitnah einen 
Trainerlehrgang bekommen

◦ das Anfängertraining am Samstagmorgen teilen sich zur Zeit Tim Dunker, Domenic 
Baumeister und Marc Schlattmann; Philipp Gahlmann springt gegebenenfalls ein

◦ wer altes Material hat, soll dieses bitte in die Kiste mit Leihschlägern für die 
Anfänger*innen legen



• Unzufriedenheit mit dem aktuellen Lieferanten
◦ Sport-Profi Münsterland ist sehr unzuverlässig; Kommunikation läuft nur schleppend; 

alte Beläge werden einbehalten
◦ die neuen Tische wurden daher, und wegen des deutlich niedrigeren Preises, direkt bei

Schöler & Micke in Dortmund bestellt
◦ Rückkehr zu MB Sports in Essen eine Alternative?

• Gebietsreform zur Saison 2023/24
◦ die Organisation des Spielbetriebs in den unteren Ligen obliegt bislang den Kreisen; es

wird immer schwieriger, Ehrenamtliche für diese Arbeit zu finden
◦ Kreise werden zusammengefasst; Gemen wird dem neuen Bezirk Münsterland & Hohe

Mark zugeordnet
◦ Trend in immer mehr Spielklassen geht zu 4er-Mannschaften; dann soll einheitlich im 

sogenannten Bundessystem gespielt werden; d.h. kein Brauschweiger System mehr

TOP 3 – Berichte des Kassenführenden und des Kassenprüfenden
• Kassenführender Markus Terschluse: 

◦ in 2022 wenig Bewegung in der Kasse; noch immer bedingt durch Corona
◦ größte Posten waren die Abgaben an den Verband und an den Kreis
◦ danach kamen die Materialkosten
◦ bei den Vereinsmeisterschaften wurde ein Minus erwirtschaftet; es soll erwogen 

werden, ob in diesem Jahr die Getränkepreise erhöht werden; allgemeine Ablehnung
• Kassenprüfender Beda Schlattmann:

◦ die Kasse wurde von Markus Terschluse einwandfrei verwaltet; keine Beanstandungen 

TOP 4 – Berichte aus den AGs zum 50-jährigen Jubiläum
• generelle Beobachtung: die AGs haben wieder mehr Leben in die Abteilung gebracht; dies 

soll - wenn möglich - auch über 2023 hinaus beibehalten werden
• Anekdote aus der AG Gemener Vereine: sämtliche Mitglieder hatten zweites Treffen 

vergessen, waren aber spontan - mit ein bisschen Verspätung - trotzdem anwesend
• Andreas Brand über die AG Nachwuchs intern:

◦ am 13.05. Fahrt zum   Movie Park Germany     nach Bottrop; steht auch den Erwachsenen 
offen; Betreuer werden noch gesucht

◦ Fahrt zu einem Bundesligaspiel von Borussia Düsseldorf im Q3/Q4 2023; für konkretes 
Datum muss der Spielplan abgewartet werden; eventuell andere Vereine ansprechen 
um einen ganzen Bus „voll zu machen“

• Niklas Bölker über die AG Nachwuchs extern:
◦ Tischtennis-Camp an der Nünning-Gesamtschule am 17. & 18.06.  
◦ für Kinder im Alter von 8 bis 14 Jahren
◦ durch professionelle Trainern von Borussia Düsseldorf geleitet; Austausch findet statt
◦ Showkampf von TT-Profis möglich? Budget muss mit (Gesamt-)Vorstand abgesprochen

werden
◦ Teilnehmergebühr zur Refinanzierung wird notwendig sein
◦ T-Shirt als Andenken

• Beda Schlattmann über die AG Jubiläumsfest, ehemals Gala-Abend:
◦ das Jubiläumsfest findet am 25.11. ab 18:30 Uhr im Gasthaus Geers statt
◦ eingeladen werden Aktive und Ehemalige mit ihren Partner*innen plus Abordnungen 

unserer Nachbarvereine
◦ es soll ein Rahmenprogramm geben, moderiert von Peter Gahlmann
◦ bestehend aus Chronik, Ehrungen und einer Galerie alter Trikots; Material dafür soll an 

Markus Terschluse geschickt werden



• Pascal Schlattmann über die AG Gemener Vereine:
◦ Event findet am 19.08. am Vereinsheim   statt; soll vergleichbar mit dem 9-Meter-

Shootout des Schalke-Fanclub Gemen werden
◦ bei einem Spiel, das sich auf Tischtennis bezieht, wird der beste Verein ermittelt; 

Gruppenphase & K.O.-Phase über ca. 5 Stunden ab mittags
◦ Rahmenprogramm für die Teilnehmenden, die zur Zeit nicht „dran“ sind und für andere 

Besucher*innen; ein Drehteufel (~ lebensgroßes Looping Louie) ist bestellt
◦ anschließend Party in einem Zelt mit Musik- und Lichtanlage vom Sauerlandlager 

Gemen
• Frank Heumer über die AG Vereinsmeisterschaften extended:

◦ Vereinsmeisterschaften sollen 2023 über zwei Tage gehen; 09. & 10.12.  
◦ Konkurrenzen: Herren A, Herren B, Nachwuchs, Lebenshilfe, Ehemalige (Kontakt über 

eigene WhatsApp-Gruppe)
◦ Beerpong-Meisterschaft offen für Alle
◦ als Rahmen sollen Fotos von den dann zurückliegenden Aktionen des Jubiläumsjahres 

aufgehängt werden
• Carsten Sonntag über die AG Öffentlichkeitsarbeit:

◦ Dankeschön an Frau Dahlhaus, die ein Jubiläumslogo erstellt hat
◦ unabhängig vom Jubiläum soll mehr Aufmerksamkeit für die TT-Abteilung erzeugt 

werden; Ziel: ein SocialMedia-Beitrag pro Woche & ein Zeitungsbericht pro Monat
◦ zur Zeit Arbeit an Werbung für das Training
◦ temporäre Website für Werbung zu und Berichte über die Veranstaltungen: 

tt.gemen.nrw 
◦ Unterstützung der AG Jubiläumsfest bei Pflege der Chronik
◦ Werbung „auf allen Kanälen“, sobald konkrete Infos aus den einzelnen AGs

TOP 5 – Verschiedenes
• die Abteilung hat alte Tischtennis-Tische abzugeben; eventuell bereits Abnehmer für bis zu 

drei Tische gefunden
• Persönliche Sportbekleidung:

◦ Andreas Brand will sich nach neuen Trikots (+ Trainingsanzügen) umsehen
◦ Dietmar Rinas regt an, neuen Mitgliedern mit einem T-Shirt ein Willkommensgeschenk 

zu machen
◦ Peter Gahlmann berichtet aus der Fußball-Abteilung, dass diese einen neuen 

Ausrüster, der gute Konditionen bieten könne, habe
◦ Jörg Vorholt erinnert daran, dass Kommunikation mit möglichen Sponsoren zwingend 

über das Marketing-Team von Westfalia zu laufen hat
• Abteilungsfahrt 2024:

◦ war bereits für 2020 geplant; damals wegen Corona ausgefallen
◦ soll 2024 als Dankeschön für ein hoffentlich erfolgreiches Jubiläumsjahr nachgeholt 

werden
◦ zur Organisation wird ebenfalls eine AG gebildet: Beda Schlattmann, Tim Dunker, 

Domenic Baumeister, Konrad Knufmann; offen für weitere Personen
• Marc Schlattmann hat die Idee, den Leitspruch der Abteilung („Trimm Dich – Spiel 

Tischtennis“) in die Gegenwart zu transferieren; noch kein konkreter Vorschlag
• Vorankündigung: die Sporthalle des TV Borken wird in naher Zukunft abgerissen; der 

Vorstand wird sich Gedanken machen, wie man in dieser Zeit unterstützen kann

Ende des offiziellen Teils der Abteilungsversammlung: 22:20 Uhr

https://tt.gemen.nrw/
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